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郑州产电动车还是太贵了
会上，市工信委主任史占勇向大家介绍

了郑州电动汽车行业发展遇到的瓶颈问题。
“新能源汽车一次性购置成本高。”史占勇说，
如宇通公司混合动力车比同类普通客车售价
高150%，纯电动车则要高出3~4倍；海马微汽
纯电动车比普通车售价高200%，推广难度比
较大。

而在纯电动车四大系统中，我市目前还
没有电池生产企业，郑飞公司正在研发专用
电机，驱动控制器和电池管理系统具备了一
定的技术基础，但仍需完善提高。

“另外，纯电动车目前在续航里程、充电
快捷等方面需要进一步改进。同时，纯电动
车在推广应用中需要建设大量充电公共设
施，投入较大。”史占勇说。

关键零部件的竞争
国家“863”计划节能与新能源汽车重

大项目专家组副组长、中国汽车工程学会
副秘书长张进华说：“电动汽车核心竞争
力其实就是关键零部件系统上的竞争，也
就是发动机、电池、变速箱三个关键零部
件。”

张进华分析了目前电动汽车发展的方
向，他说，电动车包括混合动力、纯电动、燃料
电池型三种，其中纯电动、燃料电池型是电动
汽车发展的长远目标，而混合动力电动汽车
只是近中期发展的过渡。

电池问题很重要
陈清泉院士也提出了自己的建议。“郑州

遇到的问题，其实归纳起来就是电池的问
题。”陈清泉说，郑州市本身没有生产电池的
企业，购置电池才产生电动汽车高成本，“电
动汽车已经度过理论发展到小批量生产，现
在进入到大批量生产阶段，而要大批量生产
就要大大提高关键零部件的研发能力，形成

产业链。”

还要开始培养维修人员
陈清泉说，现在不仅要重点培养研发人

员，还要开始培养维修人员。“在日本大阪，已
经开始将电动车维修技术作为一门功课加入
到中专和职业学校的课程里了。”

政府更应该给用户补贴
电动汽车的发展需要技术提高，但也不

能全部依赖技术。对于政府该如何支持呢？
陈清泉认为，政府不能只仅仅给厂家进行补
贴，更应该直接补贴到用户身上，为用户提供
方便。

陈清泉还举了些先进城市的例子，可以
作为借鉴：美国旧金山，开电动车可以走快速
车道；英国伦敦，不仅可以免费充电，还免交
进市区拥堵费；中国香港，正在建充电站，买
电动汽车免交购置税。

一季度游客满意度调查，全
国排名郑州倒数第二

“游客看郑州”调查下月启动
□晚报记者 胡审兵 实习生 任琳

本报讯 如何提高游客对郑州的满
意度？记者昨日从市旅游局获悉，该局
将建立游客满意度测评体系和反馈通报
机制，参照国家旅游局颁布的《游客意
见评分细则》，从 5 月份起，该局将采用
网络调查和问卷调查相结合方式，深入
开展“游客看郑州”活动。

据悉，在中国旅游研究院近期公布的
“2010年第一季度全国游客满意度调查报
告”中，郑州市游客满意度在全国 50个重
点旅游城市中，排名倒数第二。

郑州首季外贸出口出现井喷
□晚报记者 徐刚领

本报讯 昨日，记者从省商务厅了解
到，一季度，郑州市外贸出口形势喜人。外
贸进出口额实现 81611万美元，同比增长
43.7％。其中，出口额 62558万美元，同比
增长55.6％，增幅高于全省22.5个百分点，
高于全国 26.9个百分点，出口总值继续在
全省排名第一。

业内人士认为，一季度外贸出口大幅
增长，摆脱了2009年外贸出口连续下滑的
阴影，也离不开经济大环境的好转及政府
的政策扶持。

河南、天津“大通关”
我省首批 104家企业天津

港实现检验检疫直通放行

□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

本报讯 津豫两地进出口货物检验检
疫直通放行协调合作机制正式建立。昨
日，省政府传出消息，为改善津豫两地
进出口通关环境，推进两地“大通关”建
设和河南“无水港”建设，河南省检验检
疫局与天津检验检疫局签署了津豫两
地直通放行合作备忘录。

这也意味着，今后，豫津两地将建
立进出口货物检验检疫直通放行协调
合作机制，对河南省首批 104 家企业实
施检验检疫直通放行。
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纯电动车比普通车售价高两倍
卖不出去怎么办？

工程院士来郑支招
“其实郑州是全国最早建立电动汽车研究机构的城市。”昨天，在“电动汽车技术及产业发展论

坛”上，中国工程院院士、香港大学陈清泉教授说，早在1985年，中国最早的电动汽车研究机构，“中
国电工协会电动车研究会”就在郑州成立，“但是郑州现在却不是全国最有名气、有影响的。”

晚报记者 李丽君 实习生 卢瑜

在市国税局公布的十大发票违法犯罪案件中，河南中天自控设备有限公司（下称河南
中天）被追讨税款2000多万元。

河南中天成立于2005年11月。在2007年5月至2009年4月两年间，该单位取得虚开增
值税进项专用发票712份，金额6372.13万元，进项税额1055.38万元，已全部认证抵扣。

另外，该单位虚开、为他人代开增值税专用发票共计1841份，金额8896万元，税额1513万元。

偷税偷来6年半徒刑
市国税局曝光十大发票违法犯罪案件

去年，不少人因一个“税”字被追究刑事责任，其中最重的一人被判
了6年半刑。他们都有一个共同的心理：为了少缴税，不惜虚开、虚抵和
制售、贩卖、代开假发票。昨日，市国税局曝光十大发票违法犯罪案件，
其中涉嫌偷税上千万元的不在少数。 晚报记者 程国平 通讯员 军霞 陈锟

【 】

巩义市万里煤矿物资贸易有限公司成立于 2003年8月，当年12月巩义市国税局对该
公司纳税情况进行检查发现，公司以收取开票费的方式为他人虚开增值税专用发票74份，
虚开金额662.81万元，涉及抵扣税款86.17万元。但该企业人去楼空，法人逃逸。

2009年 7月 21日，公司法定代表人王利伟以“虚开增值税专用发票罪”被判处有期徒
刑6年零6个月。

河南中天涉案上亿元

周悟空 图


